

# TIERRA SORIANA

## À precios de liquidación.

### ¡OJO! LA EQUIDAD

15, Plaza de Acaña, 15

En este acreditado establecimiento se venden, á precios de liquidación, toda clase de vajilla, loza, cristal, porcelana, cubiertos, cuchillos, jabones de tocador é infinitud de artículos.

«LA EQUIDAD»—Plaza de Acaña, 15.

## NUEVA CARNICERÍA DE FRANCISCO MORENO

NUMANCIA, 51.—SORIA

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela, que en atención á los favores que le han dispensado y teniendo en cuenta la estación entrante, se servirán á domicilio, desde el día de hoy á cuantas personas lo soliciten, los artículos que en dicho local se expenden.

### Consultorio médico-quirúrgico

DE

## A. RUIZ GARCIA

Gran premio de S. M. la Reina Regente

### ALMAZÁN

Especialidad en el tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso y enfermedades de los niños.

### CIRUJÍA GENERAL

Consulta, de 11 á 2.—Los martes, de 2 á 5.

También por correo.

## De fiestas

Desde algún tiempo á esta parte se ha efectuado un cambio simpático en la prensa local que nosotros apuntamos por ser un síntoma de renovación digno de tenerse en cuenta. Los periódicos sorianos, encastillados en su amor irreflexivo á lo que representaba tradicionales costumbres, no daban hospitalidad á los trabajos que se enderezaban á modificar las fiestas de la Madre de Dios, intangibles en sus inveterados «usos y costumbres». Algún articulista, escudado con su notoria fama, alcanzaba el salvoconducto necesario para exponer sus pensamientos desligados de consideraciones de afectos y de concesiones cariñosas; otros articulistas incipientes estampanon su leal sentir en las columnas de algún semanario independiente que vivió vida efímera: la labor de unos y otros se olvidó pronto no dejando más huella que una ligereza comezón agresiva, por parte de la mayoría, que se trajo, más tarde, en desdén ó en olvido. Y los tradicionales «usos y costumbres» seguían teniendo su sanción.

Pasan los años y, al aproximarse nuestras populares fiestas, nuevos, desconocidos articulistas rompen lanzas en pró de la reforma que se considera de necesidad imperiosa para incorporar á los pueblos cultos en su marcha hacia la perfección. Y en este pueblo, para el cual no faltó quien pidiera «una megalomanía furiosa por sí, de la general locura, surgía la chispa redentora», surgen los panegiristas de la buena nueva reclamando su puesto en el combate, pretendiendo, todos, haber sido los iniciadores. Es ley muy humana que el primero en tirar la piedra se hará acreedor á desafectos; empero es más humano todavía que, cuando se viene en conocimiento de la justicia de una causa, todos quieren ser los propulsores del primer golpe.

Y es lo lamentable en estos casos que, con el afán de recabar para sí la prioridad, se acude á procedimientos tan reprobables como las licencias de lenguaje y esti-

lo que, necesariamente, han de levantar ampollas en la masa popular. Prueba de esto la dán las protestas numerosas que hemos recibido de los conceptos ofensivos de un articulista incipiente con más amor é impetuosidad que práctica de la vida y conocimiento exacto de la realidad.

Pasen en buena hora las vehemencias del neófito si ellas acusan un cambio radical en nuestras costumbres. Y así es, efectivamente: congruente con el pensar de aquellos á quienes está encomendada la dirección, marcha la aspiración del pueblo que con sano instinto quiere desentenderse de las prácticas medioevales para caminar abiertamente por vías de regeneración y progreso conquistando la consideración y el efecto de propios y extraños.

El pueblo quiere que las costumbres se dulcifiquen. De su seno ha salido un proyecto—aunque incompleto digno de tenerse en cuenta—que puede y debe ser estudiado por nuestro Ayuntamiento para resolver lo conveniente en armonía con las exigencias de los tiempos.

Mucho puede esperarse de la labor de la prensa si, como parece, toma á su cargo la obra hermosa de suavizar asperezas; arrancando la venda que cubre los ojos de exigua minoría aferrada á la rutinaria celebración de unas fiestas que redundan en desdoro del pueblo de Soria en general; pero es necesario también que las autoridades populares pulsen á la opinión y, ateniéndose al resultado de la prueba,—que será satisfactorio—estudien la forma práctica y conveniente de dar un tinte de civilización y cultura á las expansiones del pueblo hoy embargadas por sedimentos de regresión y atavismo.

No faltan, en el seno de la Corporación municipal, elementos capaces de abordar este problema ni tan arduo ni tan difícil como á primera vista parece. El que levante su voz, en defensa de las aspiraciones del pueblo pidiendo la separación total y definitiva de ciertos festejos, siempre que se respeten aquellos otros que son compatibles con los imperativos categóricos del progreso, contará con sus simpatías.

Algo se ha hecho á este respecto el año próximo pasado. Pero las circunstancias han variado y precisa que, arrostrando una impopularidad pasajera, se vaya directamente y sin vacilaciones á la reforma de las Fiestas de la Madre de Dios de acuerdo con el general sentir que es el que, en suma, otorgará más tarde el beneplácito á quien, desentendiéndose de preocupaciones nacidas al calor de las exteriorizaciones de algunos exaltados bullangueros, siga los dictados del sentido común que todavía predomina, para bien de todos, en la masa de nuestra sociedad.

Porque la satisfacción más grande que puede haber á los voceros del pueblo en el Ayuntamiento, emana de haber depuesto consideraciones de otra índole, ante la necesidad imperiosa de laborar por la dignificación y engrandecimiento de sus conciudadanos.

## Efímera.

Otra vez las pseudo-elecciones habrán dado el acta de diputados á cuatrocientos y pico personajes: los más, desconocidos. Bien hace el Cuerpo electoral si comprende que aquellos la necesitan.

Al fin y al cabo justo es que, en los casos de distintos colores, haya quien dé gusto á sus respectivos odontóides para corear la galana elocuencia de los pastores de diversos rebaños que—¡pobrecitos!—sería triste tubieran que ejercitar su habilidad en el seno de la familia.

Hay, sin embargo, algo triste que apuntar en la actual contienda. Cuando esta sección escribo solo ha llegado á nosotros la noticia del primer choque sangriento.

Ha sido en Barcelona, en la culta Barcelona, en la cosmopolita Barcelona.

En la obscuridad de la noche, varios asesinos tirotearon á mansalva el coche que conducía á Salmerón, Roca y Roca, Cambó y algún otro. Del atentado resultó mortalmente herido, según dicen, Cambó, el líder del catalanismo. Execró el crimen y paso adelante.

Ese choque sangriento tiene sus causas, causas que si no logran desvanecer el carácter infamante del hecho, lo justifican.

La vida de la Ciudad Condal es de agitación, de intranquilidad, de constante desasosiego. Luchan en el palenque social dos elementos antitéticos: los llamados de orden; y los, injustamente, denominados kábilas.

Los de orden amamantan en su seno la sierpe separatista; las kábilas encarnan el espíritu patrio exacerbado por los ataques no interrumpidos á las cosas de España. El amor patrio exaltado, unido á la irreflexión, ha dado margen al crimen.

Cae mal herido el campeón del catalanismo y la indignación es general. ¡Pobres elementos de orden!

Cayó, bajo el acero enemigo, el cuerpo de Clavería el kabileño; y la protesta suave se pierde en el bullir del hervidero social. ¡Pobres kábilas!

Nuevas víctimas habrá que añadir á las ya citadas, es casi seguro. Jirynes sangrientos irán formando el pedestal sobre el que se levanten los triunfadores.

¡Y hablarán de poder, de arraigo, de prestigios!

¡Ellos! los redentores de doblé que buscan, en el fanatismo, tribuna para su charlatanería.

Y como final de la jornada irán al congreso cuatrocientos y pico diputados—ni mejores ni peores que otros.—Los unos á lucir sus habilidades oratorias; los otros á dar gusto á sus respectivos odontóides.

Pero, ¿vale todo eso... una vida?

¡Que locura!

J.

## EXTRANJERO

### TANGER

Han llegado á Tánger con esposas y grilletas, nueve individuos que se supone son autores del asesinato del doctor francés Mauchamp. Si se llegase á reconocer la culpabilidad de los mismos serán ejecutados inmediatamente.

El deplorable estado en que han llegado infunde horror.

Muchos temen que los detenidos sean víctimas de la bárbara costumbre marroquí, cuyas autoridades para solucionar cualquier conflicto, que les amarga, y cuando es necesario ajusticiar á alguien eligen al primero que se les antoja, sea inocente ó culpable.

El Sultán comienza á sentir viva inquietud por la ocupación de Ujda, y habla con indignación de las potencias por no haber tomado las medidas necesarias para impedir aquella.

Como explicación del hecho—dice el gran visir para calmar la excitación del Sultán—que en Europa las diferencias entre las naciones se solucionan indistintamente con demostraciones navales y territoriales, pues ambas tienen idéntica significación.

—Se ha comprobado la existencia de contratos, para varios trabajos relativos al saneamiento de Tánger, entre el Maghzen y varios negociantes alemanes.

Dichos contratos están en contradicción con lo dispuesto en los artículos 106 y 107 del acta de la conferencia de Algeciras, que previenen para la ejecución de los referidos trabajos, previa adjudicación en público.

El ministro francés advirtió al alemán la irregularidad de tales negociaciones, el pero último, sin hacer caso de la advertencia, dejó hacer libremente á sus compatriotas, de lo cual resulta que el Maghzen ha adjudicado á una casa alemana en 900.000 marcos los trabajos referidos.

Tales abusos—y otros en proyecto—producen inquietud en el cuerpo diplomático, dando lugar á una tirantez grande de relaciones entre sus diversos miembros, y, principalmente, entre los ministros alemán y francés.

### LONDRES

En un taller de planchado al vapor ha estallado un formidable incendio á consecuencia de una explosión de bencina.

Cuarenta mujeres se vieron rodeadas por las llamas; algunas intentaron huir arrojándose por las ventanas; dos murieron carbonizadas y muchas están gravemente heridas.

En la casa Ayuntamiento se ha celebrado una recepción en honor del general Botha.

Concurrieron los ministros de las Colonias que se hallan presentes con motivo del Congreso.

Al aparecer el general boer fué acogido con una ovación entusiasta, y, después de saludar á la concurrencia, abrazó al general Robert, repitiéndose la aclamación.

Al terminar el banquete, Mr. Laurier pronunció un elocuente discurso haciendo votos por la reconciliación de Inglaterra con los que fueron sus adversarios en Africa y diciendo que Inglaterra es la única nación capaz de conceder á un pueblo vencido la libertad que ha otorgado á la república sudafricana.

### PORT-SAY

Han llegado tropas francesas para asegurar las posiciones de Port-Say contra cualquier evento.

A la entrada de Port-Say acampa una compañía de tiradores argelinos, mandada por un capitán y á 200 metros de la población hay setenta soldados de caballería mandados por un teniente.

Instalada en la plaza de Puduk hay una sección de artillería, con dos cañones de montaña; se organizan más refuerzos. Las tropas sherifianas acampan en la desembocadura del río Mulya.

### ROMA

El ingeniero francés, monsieur Coissac ha dado un precioso espectáculo de cinematografía en la sala donde se celebra el actual Consistorio.

Las películas proyectadas eran de asuntos militares y sagrados.

—La obra del fraile valenciano padre José Corbató, titulada el «Inmaculado San José» ha sido incluida en el Índice y prohibida su lectura á los católicos.

—El padre Battlo, español, ha solicitado del Papa que se incoe el proceso necesario para la beatificación del famoso confesor de Isabel II, padre Claret.

—El Papa ha suspendido algunas licencias al padre Murri, jefe de la democracia cristiana, por haber formulado en un periódico censuras y apreciaciones contra la conducta del Vaticano en la cuestión Montagnini.

### FINLANDIA

En las elecciones verificadas en Finlandia han resultado elegidas, representantes del país en el Parlamento, diez y nueve damas.

Nueve son demócratas socialistas, seis figuran afiliadas al partido viejo finlandés y cuatro pertenecen á los partidos medios.

De estos 19 diputados hembras, cinco son maestras de escuela, una doctora en derecho, una periodista, una gerente de un restaurant, una modista y otra esposa de un pastor protestante; las restantes se han distinguido como oradoras y escritoras.

### ODESSA

Varios obreros del puerto han sido atacados por un grupo de individuos del partido de la unión del pueblo ruso, matando á dos de aquellos é hiriendo á varios.

Los obreros del puerto se han declarado en huelga general en vista de que las autoridades se han negado á desarmar á los miembros de la referida unión.

A los huelguistas se han unido los obreros de los tranvías.

Los trabajos del puerto se han interrumpido.

### MÉJICO

A consecuencia de los terremotos se ha abierto en la catedral una grieta enorme.

En distintos pueblos se han hundido la mayoría de las casas y han quedado sepultados muchos vecinos.

Millares de personas han perecido en las regiones del Sur de Méjico.

Los habitantes del país se encuentran atemorados. Las autoridades carecen de recursos para aliviar tanta desgracia.

### MANILA

Para fortificar la isla del Corregidor han llegado á Manila 36 cañones, sistema Krup, de 12 pulgadas, midiendo cada uno 49 pies.

El bandolerismo toma rápido incremento en las islas. Los secuestros, robos, incendios y

asaltos en poblado son numerosos. Los agricultores se lamentan de tal estado de cosas y sobre todo de la impotencia del gobierno yanqui. Los cambios sobre España, al 80 por 100.

PARÍS

Se propaga rápidamente la huelga de mozos de café y cervicerías. Los patronos, que se muestran decididos a mantener abiertos sus establecimientos, contratan gente desconocedora del oficio, lo que será causa de que muchos restaurantes tendrán que cerrar. Se han adherido a la huelga los mozos de cocina, pero como muchos de estos querían aplazarla, el secretario del sindicato, con objeto de evitar que volviesen al trabajo, cerró la puerta del local en que se celebraba la reunión.

El escándalo que promovieron los huelguistas ante la determinación del secretario, fué terrible, pues aporrearon la puerta hasta conseguir derribarla.

EL CHAUFFER

El sol se había ocultado por completo en el horizonte cuando salí aquella tarde para dar mi paseo cotidiano; sentía una ansiedad infinita porque mis pulmones se expansionaban en aquella atmósfera fresca y saludable que principiaba a sentirse por el campo; deseaba salir de aquella quinta monótona y lúgubre donde me sofocaba y aburría.

Con qué delirio esperaba todos los días a que el abrasador Febo se escondiese por completo para que la brisa del crepusculo refrescase algún tanto la entibada y caliginosa atmósfera; parecía que la campiña era más hermosa, más alegre entonces.

Aquella tarde anduve mucho, mucho más que ningún otro día; cuánto disfrutaba yo ante el hermoso panorama que se extendía a mi vista; aquellos irondosos é interminables olivares, sus riachuelos dorados y jugueteos que se extendían serpenteando sobre el verde musgo; luego el monte tético, sombrío, como todos, con sus precipicios y barrancos cubiertos de romeros y malezas.

Imposible es narrar las mil cosas que llamaban mi atención en aquel momento y me abstraían en profundas meditaciones; nadie me interrumpía; solo de cuando en cuando divisábase a lo lejos algún rebaño rezagado que se retiraba a su redil, turbando, con el sonido de sus esquilas, el silencio de aquellos sitios.

La noche había cerrado por completo cuando intenté volverme; la luna iluminaba claramente mi camino y no podía extraviarme; parecía que todavía me pesaba abandonar aquella soledad, aquel silencio; pero pronto pude convencerme de que no me hallaba solo; habíame parecido escuchar un rumor cerca de mí y me paré a escuchar.

En efecto, no me equivocaba. Volví la cabeza y ví que a pocos pasos de distancia se movía un bulto confundido entre las sombras de unos peñascos. Me acerqué para ver quién era y mi asombro no tuvo límites al contemplar, arrodillado bajo una tosca cruz, a un anciano, que al parecer rezaba.

Aquella escena infundía respeto; maquinalmente, me quité la gorra y le dí las buenas noches a aquel hombre.

Al verme se levantó de repente, y mirándome de pies a cabeza, me dijo:

—¿Qué busca V. por aquí? Sepa que soy un desgraciado y que no llevo encima ningún objeto de valor.

Adiviné al momento el sentido de sus palabras, y dando a mi fisonomía un aspecto pacífico, le respondí:

—Tranquílcese V., buen anciano; mi venida aquí ha sido con el solo objeto de pasear, y sentiría haberle interrumpido; la curiosidad es mala consejera; yo creía que no iba a encontrar a nadie por estos sitios, y sin embargo...

—Ah, joven! respondióme con amargura aquel hombre; bien se conoce que es V. forastero, porque la gente de la comarca me conoce muy bien; yo vengo aquí desde hace tres años, todos los días, sin dejar uno... todos los días, lo entiendo V., para visitar la tumba de mi hijo.

Al hablarme, se volvió hacia mí completamente y puede ver su fisonomía iluminada pálidamente por los destellos de la luna. Vestía decentemente y representaba tener unos sesenta años; su luenga barba blanca le daba un aspecto severo y hacía resaltar más y más la palidez de su rostro.

Aquel hombre debía sufrir mucho; así lo demostraban aquellos ojos saltones que amenazaban salirse de sus órbitas. Sus palabras me habían impresionado; adivinaba que envolvían un misterio y esperaba con ansiedad que el anciano me las descifrase.

Verdad es—le dije—, soy forastero y jamás he visto a V.; sin embargo, comprendo que su dolor es muy grande y no quisiera aumentarlo con recuerdos que ya no tienen remedio.

No, joven, no; es imposible que mi pena se aumente; he llorado tanto, que mis lágrimas se han agotado, mi corazón se ha endurecido, y ya no siento, ya no padece... Ah, joven! V. no debe saber lo que es perder un hijo, un hijo querido en el cual cifraba yo todas mis esperanzas. ¡Pobre Arturo! ¡Pobre hijo mío!

Tras esta exclamación, el anciano calló un instante, bajó la cabeza con abatimiento y pareció que murmuraba una plegaria.

Aquella escena me conmovía, tal vez las circunstancias aumentaban mi ansiedad; aquel inesperado encuentro en el fondo de un barranco, en el silencio de la noche, hacían aumentar mi curiosidad y hacían a la par que aquel relato fuese más interesante.

Sin embargo, sabía que en mi casa me estarían esperando y me apresuré a ofrecerse para acompañar al anciano a su casa, que distaba muy poco de la mía.

Si V. quiere—le dije—le acompañaré muy gustoso hasta su casa; la noche ha cerrado completamente... tal vez no haya reparado V. en ello.

En efecto, no me había apercibido, las horas pasan en este lugar sin darme cuenta... es V. muy generoso conmigo; acepto, acepto lo que me propone, pero con una condición: que tiene que escuchar la historia de mi hijo, quiero que se propague, quiero que se sepa, que mi hijo no fué un criminal vulgar, que no fué un asesino.

Comenzamos a andar y el anciano, con voz insegura, principió a referirme aquella historia.

Sabrás V. primeramente—me dijo—que mi hijo había recibido una educación esmerada, gracias a mis desvelos. Cuando cumplió los dieciséis años, lo coloqué de criado en casa de los marqueses de Aranda, cuyo castillo puede usted distinguir desde aquí a simple vista; con su buen carácter, logró captarse las simpatías del marqués, y al poco tiempo éste lo llevaba siempre consigo en las cacerías y viajes. A mí venía a verme casi todos los días, siempre risueño, siempre alegre; su vida aparecía coronada de un porvenir brillante; nada le faltaba, los marqueses le querían cada vez más y mi hijo había llegado a ser el criado de confianza de la casa.

Aquí el anciano hizo una breve pausa y lanzando un suspiro continuó:

Ya ve V., ¿qué más podía yo esperar? ¿Qué más podía esperar él? Sin embargo, la felicidad en el mundo no es duradera. Un día noté que Arturo estaba muy pensativo y preocupado; venía a verme y apenas me hablaba; le pregunté qué era lo que le sucedía.

Nada, me contestó sonriendo forzosamente; no me ocurre nada, aprensiones de V.

No obstante, comprendí yo que mi hijo no me decía la verdad; le pasaba algo y me lo ocultaba; decidí, pues, espíarlo.

FERNANDO CEREZUELA.

(Concluirá.)

CRÓNICA NACIONAL

POLÍTICA

Consejos de ministros.

El miércoles de la pasada semana celebraron Consejo en el ministerio de la Guerra, los ministros de la Coroda. Fué preparatorio del que había de verificarse en Palacio el día siguiente.

El Consejo, según parece, careció de interés.

El Sr. Maura dijo que se habían ocupado de los presupuestos y algunos proyectos. El Sr. González Besada sometió a la aprobación de los compañeros el proyecto sobre colonización interior. El Sr. Allendesalazar dió cuenta del atropello perpetrado en Tánger en dos individuos de la policía internacional nombrados por España que estimó, el ministro, de escasa importancia. El señor Osma dió a conocer los proyectos de azúcares y alcoholos.

También se trató de los festejos que se verificarán con motivo del alumbramiento de la reina Victoria y de las visitas a Madrid del emperador de Alemania y del rey de Italia.

Según dijo el ministro de Gracia y Justicia no se ha pensado en conceder indultos con ocasión del alumbramiento de la reina.

En el Consejo celebrado el jueves en Palacio, dió cuenta al rey, el presidente del Consejo de ministros de los acuerdos tomados el día anterior. Además leyó, el Sr. Maura, un telegrama del gobernador militar de Melilla anunciando el regreso a aquella plaza del hijo del comandante de Alhucemas y el francés Debrail que tenían prisioneros los moros.

El ministro de Marina hizo saber a D. Alfonso que la Junta consultiva había emitido informe favorable acerca de la concesión de un crédito de 50 millones destinado a la reconstrucción de la escuadra y reorganización de los arsenales.

¿Disolución?

Circulan insistentes rumores de que será disuelto, próximamente, el Centro del Ejército instalado en el antiguo palacio de Montijo.

El malestar y disgusto observados en el Circulo militar se deben a ingerencias de una elevada autoridad.

Romanones.

El diario La Época y algunos ministeriales afirman que no le valdrán sus habilidades al Conde de Romanones en la provincia de Guadalupe.

Se asegura que está decidido el Gobierno a que no vaya al Congreso el Conde demostrándose así de una vez, que no tiene Romanones la influencia que hace alarde.

De Solidaridad

El Sr. Montero Ríos, hablando de Solidaridad Catalana, ha dicho que el Sr. Salmerón puede estar satisfecho de verse bendecido por el Papa y ayudado por el clero; pero que, con su proceder, ha conseguido que el clero se constituya en partido político, lo cual perjudicará después al señor Salmerón y a las ideas liberales en general.

Sol y Ortega, candidato antisolidario, ha publicado un manifiesto dirigido al pueblo republicano de Barcelona.

Dice que vá a la lucha con el carácter de zorrillista. Ataca a la Solidaridad por considerar sus doctrinas perjudiciales para Cataluña y para España entera. Alude a declaraciones de Cambó en las que pedía la reivindicación social de Cataluña en toda su integridad, como la tenía antes de la hegemonía castellana, pidiendo, además, la unión federativa de las regiones y la hegemonía de Cataluña sobre España. Califica estas doctrinas de imprudentes.

En su opinión la solidaridad tendrá razón de existencia si peligrase la integridad de la patria. Se muestra partidario de la autonomía catalana dentro de prudentes límites y termina aconsejando que se vote a los candidatos lerrouxistas ó antisolidarios.

—Han causado gran sensación en el elemento republicano las declaraciones que ABC, pone en boca del Sr. Salmerón.

Según telegrafían al citado periódico dijo el Sr. Salmerón en un mitin de propaganda electoral solidaria que la forma de gobierno no es substancial a la democracia siendo posible para el triunfo de ésta una Monarquía democrática.

Al terminar el mitin se dieron varios vivas que el Sr. Salmerón calificó, indignado, de inoportunos.

Los republicanos españoles residente en la Argentina han pedido una aclaración de los conceptos vertidos por el jefe de la Unión que han causado gran extrañeza.

Liberales disgustados.

Los candidatos liberales se muestran muy disgustados por lo ocurrido en la actual contienda electoral. El gobierno los trata bastante mal aun en aquellos distritos que los candidatos liberales han representado varias veces contando en ellos congenerales simpatías y en cambio trata con excesiva benevolencia a otros muchos, pertenecientes a los mas opuestos partidos.

Sucede, por ejemplo, que algunos candidatos liberales que llevan algún tiempo recorriendo su distrito tienen comprometida la elección; en tanto, otros candidatos carlistas y republicanos que se hallan en el extranjero, tienen probabilidades de triunfar debido a la pasividad del gobierno. Así lo dicen los liberales.

Preludio sangriento.

La encarnizada lucha sostenida entre solidarios y antisolidarios, ha dado ya sus frutos trágicos.

Se dirigían en coche, a la barriada de Sans, con objeto de dar un mitin de propaganda los señores Salmerón, Cambó, Roca y Roca, Corominas, Odon de Buen, y Uriola, cuando, al llegar a la calle de San José, un grupo de chiquillos les propinó una silba y grupos de mujeres les arrojaron escobas llenas de barro. Poco después, apareció un grupo de hombres que hizo veintidos disparos contra los que iban en el coche.

De resulta de los disparos quedó herido de un balazo en la región torso lumbar el regionalista señor Cambó.

Otra bala pasó entre Roca y Roca y Salmerón resultando ileso los dos.

También fueron heridos los caballos del carruaje.

Conducido el Sr. Cambó a una farmacia próxima fué visitado por los médicos mas notables de la población por el Alcalde, el gobernador y el fiscal. El estado del herido es de bastante gravedad, temiéndose un funesto desenlace.

Este suceso causó gran indignación en Barcelona. Todos los periódicos sin distinción de matices protestaron enérgicamente del atentado. La Veu de Catalunya fué denunciada por incurrir en delitos comprendidos en la ley de jurisdicciones.

El gobernador suspendió los mitings de propaganda que estaban anunciados para el viernes y el sábado último.

Lerroux sitiado.

Por averías sufridas en el automóvil que conducía a Lerroux a un mitin de propaganda, tuvo que entrar en Rubí a pie. Entrando el pueblo de su presencia se puso en movimiento contra él.

Le tiraban piedras los chiquillos secundados por las mujeres que le apostrofaban con gritos ensordecedores y los hombres, siguiendo a las mujeres, proferían amenazas de muerte.

El Sr. Lerroux se vió obligado a refugiarse en la casa del conseqente republicano Palet de Rubí, la cual quedó convertida bien pronto en fortaleza.

El pueblo, entero reforzado con algunos solidarios de Manresa rodeaba el edificio.

Presentado el alcalde del pueblo, le fué franqueada la puerta. Ya en presencia del Sr. Lerroux le preguntó cuando y como pensaba marcharse, a lo cual repitió este que cuando, como y por donde le pareciera oportuno. Recibida ésta contestación el alcalde se marchó de la casa.

Entonces las turbas arrojaron en sus ataques. Algunos trajeron un carro de piedras; otros vasijas con petróleo y rociaron la casa iniciando el incendio.

Palet de Rubí y su familia quisieron hacer fuego contra los sitiadores; pero Lerroux aconsejó que se limitaran a impedir el fuego echando cubos de agua por las ventanas.

Entre tanto las piedras penetraban en el interior de la casa rompiendo espejos y muebles.

Por fin llegaron parejas de la Guardia civil de Tarrasa, Martorell y Barcelona a cuya sola vista se dispersaron los valientes asaltantes.

El teniente que mandaba la fuerza procedente de Barcelona, participó al Sr. Lerroux que tenía orden de acompañarle; pero Lerroux no quiso escolta, y se limitaron los guardias a seguirle a cierta distancia.

A las cinco de la mañana emprendió el regreso a Barcelona, el Sr. Lerroux, acompañado de los amigos que habían ido en su busca.

\*\*

BALANCE DE SUCESOS

Contrastes.

En Bilbao se ha derrochado el dinero en la actual contienda electoral. Al mismo tiempo que los automóviles conducían plata en abundancia para los pueblos cercanos, era conducido al Hospital casi muerto de hambre, el desgraciado José Expósito que procedía de Barcelona.

Nueva iglesia.

Se ha inaugurado solemnemente la nueva iglesia de los frailes Capuchinos en Vigo. Ofrece particularidad de que, toda ella ha sido edificada por los frailes, los cuales han hecho de canteros, ladrilleros, asentadores, escultores, pintores, etcétera, etc.

La imagen de la Divina Pastora, patrona de la iglesia es obra de uno de los religiosos.

Condenados a muerte.

Acusados del delito de asesinato perpetrado en la persona de Bernardo García en el pueblo de Milagros (Burgos), han sido condenados a muerte, en juicio por Jurados, Juan Moral y Santiago Martín.

Sustos a granel.

Cuarenta vacas que debían ser sacrificadas en el Matadero municipal de Madrid, se escaparon de un muelle de la estación del Norte ocasionando no pocos sustos; pero ninguna desgracia personal.

Al poco rato se logró reunir las en la plaza de San Andrés, siendo conducidas al Matadero.

Cogidas.

En la corrida celebrada, en Sevilla, el jueves último, al banderillar Regaterín al último toro fué enganchado por el muslo y lanzado a gran altura. Se le apreció una herida de siete centímetros en la región inguinal.

Bombita, que sustituyó a Regaterín en la muerte del último toro fué volteado, librándose de la segunda acometida del cornúpeto gracias a su ligereza rodando por la arena.

No recibió más que un varetazo en el pecho.

Accidente.

Regresaban de Daimiel (Ciudad-Real) a Madrid, en automóvil, los Sres. Conde de Romanones y Bellón, apoderado general del Duque de Tovar, cuando, al llegar a dos kilómetros de Illescas, por una maniobra del chauffeur fué a chocar el vehículo contra un guardacantón de la carretera. Los que ocupaban el automóvil salieron lanzados por el golpe a varios metros de distancia.

Los heridos, que afortunadamente no lo estaban de gravedad, fueron asistidos por un médico de Illescas.

El Conde de Romanones continuó el viaje a Madrid, no pudiendo hacer lo mismo el Sr. Bellón por prescripción facultativa.

ELECCIONES

Agreda.—De este distrito recibimos el telegrama que a continuación transcribimos sin variar, lo más mínimo, su texto.

Agreda, 22-10.

Viéndose derrotado Duque todo distrito Agreda han apelado derramar oro, cometer bajezas, arrestar emisarios Segui, mil ruindades más. Gran honor casa ducal.—SATUÉ.

En el número último dábamos nuestra opinión a este respecto. Los hechos han venido a confirmar nuestros presentimientos, según se desprende del anterior telegrama.

Por referencias particulares sabemos que se ha llegado al colmo cometiendo immoralidades. Se asegura que los votos salieron a pública subasta en algunos de los pueblos del distrito. Ni lo afirmamos ni lo negamos.

Tenía que ser así. El Duque de Medinaceli, abandonando su puesto de combate y presentando su candidatura por un distrito en el que es desconocido, no podía aspirar al sufragio libre de los electores; y, para conseguir el necesario triunfo, todos los medios habían de ser licitos. Así, así se regeneran los pueblos.

Soria.—La elección transcurrió tranquila, inadvertida.

Burgo.—Ha obtenido una buena votación el Sr. Ayuso.

El Sr. Lillo y Bravo fué favorecido por algunos electores.

Almazán.—Sin lucha, como en los anteriores distritos, la elección no ofrecía dificultades.

Resultan, por tanto, elegidos diputados a Cortes por Soria y su provincia los señores Duque de Medinaceli, Ayuso, Vizconde de Eza y Martínez Asenjo.

Datos recibidos al cerrar la edición

	Votos.
<b>SORIA</b>	
Sr. Vizconde de Eza.....	1.842
Sr. Rodrigo Soriano.....	21
<b>ÁGREDA</b>	
Sr. Duque de Medinaceli.....	1.949
D. Julio Seguí.....	543
D. Gerardo Doval.....	17
<b>ALMAZÁN</b>	
Sr. Martínez Asenjo.....	4.502
<b>BURGO DE OSMA</b>	
D. Luis Ayuso.....	1.723
D. Joaquín Lillo.....	21

TEATRO

BUENA GENTE

La producción de Santiago Rusiñol no satisface a la mayoría del público. La razón de ello es asaz peregrina: porque—oído bien—el asunto y la mayoría de los personajes, no son simpáticos.

Sobre esa base falsa, se ha levantado el edificio de la crítica colectiva, la crítica del anónimo. Confiesa el cronista—¡perdón, mentores solícitos!—que se vé en grave aprieto para cohonestar su independencia de criterio con la opinión general. Porque la realidad es así: áspera, desagradable, antipática.

Buena gente es un pezazo de vida arrancado de las grandes urbes. Hay en la obra tipos admirablemente descritos; otros, que flojean; algunos, mal trazados. Forman en el primer grupo *D. Anibal, Mariana y el señor Bautista*; en el segundo *Rafael y Bautista, Catalina y Lola*; en el tercero... los demás, con excepción de algunos de poca importancia, necesarios para el buen resultado del conjunto.

¿Ocurre esto en el libro original? ¿Es vicio de traducción?

El señor Bautista tiene una casa de «empleos». La constancia y la avaricia, en unión de los crecidos intereses, le proporcionan un *pasar...* modesto—según dice él.—Sin más amores que el tanto por ciento y los de una criada—á la que hace su víctima elevándola á la categoría de esposa—decide sacar una joven de la inclusa. El la quiere creditada para que subvenga, con su trabajo, á los gastos de la casa.

Esta noticia, pone en movimiento á sus apreciables parientes. El primero que llega es *Rafael*: joven caricaturista que no busca mas que el gesto grotesco de las personas, el lado cómico de los acontecimientos. Llegan, después, el señor *Fernel* y su esposa *doña Julia* y, finalmente, *don Julián y Lola*; todos ellos familiares de *don Bautista* y de su dinero, vienen—excepción de *Rafael*—á hacer desistir de su empeño, al adinerado pariente, por exigirle así las conveniencias sociales. El avaro se resiste y *Rafael* aplaude—es en este momento cuando, la *inclusa*, llega á la casa de sus padres adoptivos.—Desde el primer instante, la familia de *don Bautista*, hace blanco de su enojo á la desventurada *Mariana* que apenas se asoma al mundo, cuando siente que el pensamiento revolotea alrededor de la casa de Beneficencia: con sus habitaciones blancas, de blanco decorado y camas y mesas blancas... Sin embargo, el padrino que encuentra *guapa* á su *hija adoptiva*, hace valer su derecho, dá ánimos á *Mariana*; y *Mariana*, después de la despedida glacial de su *nueva familia* y un efusivo apretón de manos de *Rafael*, pasa á tomar posesión de la casa que procurará ponerla blanca como la de Beneficencia. El telón cae.

Conociendo la doble aptitud de Rusiñol que le hace amar la belleza y el arte, fácil es predecir, vista la presentación de personajes, el desenlace del drama. El señor *Bautista* no ha tenido mas pasión que el dinero. De las miserias sociales, extrajo su modesto *pasar*. Ahora cambia de profesión y acrecece su caudal con las exudaciones del vicio. El oro inunda su caja, por todas partes rebosa; y, ese oro, es nombre, reputación, omnipotencia... El oro abre todas las puertas, quiebra la ley... también quebrantará la virtud. El viejo avaro, al economizar dinero, ahorró juventud—juventud que se fué acumulando y que estaba en pasión insana, arrolladora, irreflexiva. Objeto de este amor es *Mariana*. La joven *inclusa* de alma riente y blanca como la casa de Beneficencia, toda bondad, cariño, agradecimiento, espolea inconscientemente, con sus filiales caricias, la pasión repugnante del viejo avaro. Y la táctica de la familia que tiende á apoderarse de la *intrusa* por medio de un matrimonio de conveniencia, exaspera al ave de rapiña. Al fin caen las caretas. El señor *Bautista* declara su odioso amor á la cándida paloma y abre de par en par la «caja» que será el precio de su deshonra. *Mariana* se subleva, protesta, llama en su auxilio y nadie acude.—Ella se volverá á la casa de Beneficencia donde todo es blanco, sin mácula,—ya está en la puerta, ya... Llega *Rafael*, y, *Mariana*... se queda.

Lógicamente, debía terminar aquí el drama. No es así, sin embargo. Porque si, para dar lugar á otro acto, queda *Mariana* en casa del señor *Bautista* que la atormenta sin piedad ayudado de la familia. Ella espera resignada: confía.

Lo que *Mariana* esperaba sucede: *Rafael* se ha decidido á casarse con ella. Así lo dice á toda la familia reunida y, contra la voluntad del señor *Bautista*, se la lleva: la *desempeña*.

Sobresalieron las Sras. Sánchez y Gómez y los señores Perrin, Martí y Chico. Los demás aportaron su esmerado trabajo á la interpretación de *Buena gente*.

AMOR SALVAJE

Una más de *Echegaray*. Drama en tres actos con dos garrafas situaciones falsas. La verosimilitud no se vé por parte alguna.

No está mal escrito. ¡Pues no faltaba más! La señora Sánchez estuvo como siempre, muy bien. La Srta. Gómez encantadora.

El señor Martí interpretó bien su papel. Los demás acertados.

LOS MALHECHORES DEL BIEN Jacinto Benavente ha trasladado al teatro algo de lo que palpita y vive en el seno la sociedad. Escogió para lugar de la escena un pueblo costero. Igual pudo desarrollarse la acción en una gran urbe que, finalmente, no es más que un conglomerado de pueblos pequeños, amalgamados, si; pero en las cuales superviven aislados los mismos peculiares defectos é idénticas virtudes.

Durante el transcurso de la obra pone al descubierto la acción perniciosa de las Juntas de Caridad que al remediar un mal físico, transitorio, hipotecan el corazón y aún el alma; que atienden á lo pasajero, á lo que perece, y tuercen el curso libre de los sentimientos, ahogando la sacudida impetuosa del ideal, que es lo eterno.

El argumento es sencillo. Oído:

Dos naufragos, *Natividad* y *Jesús*, fueron recogidos en la playa. La Junta de Caridad tomó á su cargo el cuidado de los pequeñuelos. Crecieron juntos: unidos por el origen, unidos por el cariño, unidos por el abandono; y se amaron. *Natividad*, débil, afable, agradecida pudo amoldarse á las imposiciones y seguir los consejos de las señoras que constituían la Junta; pero *Jesús*, espíritu libre en el que retozaba el alma inquietante de sus progenitores—titiriteros de profesión quiso evadirse de la férula severa de sus protectores bajo la cual sentía encogerse el alma y se rebeló, cayendo en el desagrado de la Junta.

Desde entonces por dondequiera que *Jesús*, dirigía sus pasos, tropezaba con la misma inexpugnable barrera: estaba en entredicho, acosado...

La Junta de señoras pensó en que era llegada la hora de casar á *Natividad* á fin de que su virtud no se resentiera y le eligió para compañero á *Martín*: muchacho excelente, trabajador y honrado. *Natividad* se sometió, estrujando su corazón por no disgustar á sus bienhechores. *Jesús* en desgracia, sin trabajo, perdía también su amor.

Pero interviene *D. Heliodoro*, espíritu algo volteriano, franco, abierto á las ideas de justicia y bondad; y pone en contacto á los dos naufragos. *Jesús* y *Natividad* marchan á cumplir con su destino: á amarse libremente.

Las señoras de la Junta se alborotan. *D. Heliodoro* queda con la conciencia tranquila.

La obra está bien escrita. Las escenas se suceden con naturalidad sin que se sacrifique la verdad á los efectos teatrales.

El trabajo de la Sra. Sánchez y Srta. Gómez fué primoroso.

Muy bien las Sras. Larse y Calzadilla y señorita Pallarés.

Los Sres. Perrin, Chico, Martí, Gómez, Ramos, Bernáldez y Ferrer, representaron perfectamente sus respectivos papeles, especialmente el señor Perrin.

En *Monigotes* obtuvieron nutridos aplausos la Srta. Gómez y Sr. Ramos, por su esmeradísimo trabajo.

Acudió más público que otras noches por ser la última función que daba, en el teatro de la Cámara de Comercio, la compañía que dirigen los Sres. Perrin y Martí-Rey.

El jueves empezará el abono en Numancia.

JULIANO.

EN LA CASA DEL PUEBLO

En la sesión celebrada el viernes último presidió el Sr. la Orden, asistiendo los señores Tovar, Urraca, Arjona, Pascual, Jodra, Herrero, Aparicio y Roper.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Con motivo de haber aceptado la Corporación la renuncia del Sr. Azofra, como jurado de la cuadrilla de San Clemente para las próximas Fiestas de San Juan, se iba á proceder á nuevo sorteo entre siete vecinos de dicha cuadrilla, cuando entre varios de los espectadores, que en la sala de sesiones se encontraban entre ellos don Dionisio Royo, éste pide la palabra.

El Sr. Alcalde le otorgó su venia. D. Dionisio Royo manifestó, que él se brindaba gustosamente á ser jurado de dicha cuadrilla, si con el cargo querían honrarle.

Este le fué concedido por unanimidad de todos los señores concejales y el Sr. la Orden le dió las gracias á dicho señor, en nombre suyo y de toda la Corporación.

Se dió lectura á la correspondencia oficial en la cual solamente había una carta dirigida por el procurador de Lisboa, al abogado de Soria, Sr. Granados, referente á la marcha que lleva el asunto del legado de D. Bernardo Robles, quedando satisfecho este Ayuntamiento.

Se propuso oficialmente por parte de la Corporación municipal, la celebración de algunos festejos, con motivo del próximo alumbramiento de la reina de España, los cuales se reducen á dar limosnas á los pobres de la ciudad, recorrido de las calles de la población por la Banda de música «La Numantina», disparo de cohetes y baile público.

D. Nicomedes Longares, industrial de esta ciudad, solicita la instalación en locales próximos al palacio derruido de la señora marquesa viuda de la Vilueña, de una Fábrica de gaseosas, montada con arreglo á los últimos adelantos, y, visto el informe de la comisión municipal correspondiente, le fué concedida la petición.

Igualmente se le concedió al industrial D. Manuel Molina, la petición que tenía hecha, acompañada del plano correspondiente, para instalar un kiosko en la Dehesa de San Andrés (hoy Alameda de Cervantes), dedicado á la venta de café licores y refrescos, durante la temporada de verano.

Se acordó le sean abonados, de gastos imprevistos, los honorarios por los trabajos que en la presa del molino de Arriba tenía practicados el ingeniero señor Tiestos.

Se concedió autorización á doña Celedonia Benito Escribano, para que proceda

á revocar la fachada de su casa en la calle de las Fuentes.

Fuó aprobada la petición de doña Petra Peña y D. León Benito, para la redención de tres sepulturas en el Cementerio católico de esta ciudad, abonando la diferencia que exista.

Se acordó sacar á tercera subasta las basuras del barrido de las calles, con la rebaja de diez pesetas en cada lote.

La fué concedida á D. Benjamín Oncins Aragón, su petición de suministro de aguas por contador, de las de la elevación del río Duero, para su casa de la plaza Mayor, núm. 9.

Se le concedió á un vecino del barrio de las Casas, una petición reglamentaria de setenta y cinco pesetas del Pósito municipal.

Y se aprobaron también varias facturas y cuentas de jornales.

Terminada la orden del día el señor presidente manifestó á la Corporación que podían elevar una instancia al ministerio de Fomento, á fin de conseguir una subvención para la Feria de Marzo en Soria de reciente creación. Así se acuerda.

Dió así mismo cuenta del asunto de una mojonera del monte «Robledillo», en la que existían diferencias con los vecinos del pueblo de Tardajos, acordándose se ventile pronto el asunto, según proceda.

El concejal D. José María Pascual preguntó á la presidencia si se tiene noticia alguna definitiva acerca de la ordenación del monte llamado «Pinar grande»; á lo cual, la presidencia, contestó que ninguna; y el Sr. Pascual ruega que se escriba al señor Director general de Agricultura y se le manifieste el justo deseo de la Corporación de que se resuelva cuanto antes este asunto de tanto interés. Así se acordó.

Se levanta la sesión á las siete menos cuarto.

SUELTOS Y NOTICIAS

—Desde el mes de Junio próximo quedará suprimido el descuento del 120 por 100 de los premios de la Lotería Nacional, según reciente Real orden que ha sido comunicada á esta Tesorería de Hacienda.

Se hace esta advertencia á los que obtengan premios con anterioridad al mencionado mes, aún cuando los hagan efectivos después.

—Según noticias en estos últimos días han visitado algunos edificios de nuestra capital unos religiosos franceses, con objeto de ver los que mejores condiciones reúnen para instalar un colegio de enseñanza gratuita para los pobres. Hasta hoy parece no han encontrado local á propósito.

—Por el primer teniente de la guardia civil de la villa de San Esteban de Gormaz se comunica á la primera autoridad civil de la provincia que el vecino de Alcubilla del Marqués, Luciano Hernández, se presentó el jueves último en la estación férrea de dicha villa—línea de Valladolid á Ariza—á retirar un wagón de carbón consignado á su nombre, y como en aquel momento no abonara el importe de los portes, no le quiso entregar, el factor D. Antonio Pérez Asensio, dicha mercancía.

Con este motivo se suscitó entre ambos una reyerta, resultando el Luciano Hernández con una lesión leve en el labio superior por los puñetazos recibidos del factor. Al mismo tiempo se presentó en dicha estación un hermano del Luciano, quien al verle herido, produjo una nueva reyerta con el factor, intentando dispararle una escopeta que llevaba y este le soltó un tiro de revólver sin herirle.

Contestó el Felipe con dos disparos de su escopeta y el Factor disparó otros cuatro tiros más, resultando este al fin herido con ocho perdigonadas en la espalda, otra en la oreja izquierda y otra en el cuello.

Los guardias civiles Lucio Jimeno Ayllón, cabo, y Joaquín Martínez Colorrio, corneta, llegaron al lugar del suceso y detuvieron á los tres contendientes, los cuales fueron puestos con sus respectivas armas á disposición del Juez municipal de San Esteban de Gormaz.

—Por la guardia civil del puesto de Morón de Almazán han sido detenidos en el pueblo de Nelay dos zapateros, como autores del hurto de un picachón de la propiedad de Miguel Palacios.

—El acreditado dentista que se hospeda en la Fonda del Comercio de esta capital, D. Lucio Larruga, ha tenido que prorrogar su estancia en Soria hasta el día 30 del mes actual, por no poder atender á su numerosa clientela, pero sin poder aplazar ya por más tiempo su viaje á Madrid donde tiene establecido su Gabinete, calle de León 9.

—El viernes último estuvo en nuestra capital

el conocido farmacéutico y ex-diputado provincial D. Pedro Abad, el cual ha marchado á la villa de San Esteban de Gormaz, donde tiene su residencia.

—En el tren del sábado salió para la Corte y villa de Madrid nuestro compañero en la prensa, director de *Heraldo de Soria* y ex-rcalde de esta capital D. Mariano Vicén y Cuartero.

—El jueves próximo comenzará sus representaciones en el Casino de Numancia—en el cual se halla abierto un abono por seis funciones—la compañía que dirigen los Sres. Perrin y Martí-Rey que con tanto agrado del público ha estado actuando en el teatro de la Cámara de Comercio.

—Con motivo de las elecciones ha transitado frecuentemente por la calle del Collado un automóvil.

La velocidad que llevaba el mencionado vehículo al pasar por la calle más céntrica de la población, y la hora en que acostumbraba á hacerlo, motivaban una diaria alarma en los pacíficos viandantes.

¿No hay nada dispuesto referente á la velocidad de los automóviles por el interior de las poblaciones?

¿Quien es el encargado de que las disposiciones, si las hay, se cumplan?

—Algunos elementos juveniles del partido republicano de Soria, se proponen publicar un semanario dedicado á la defensa de sus ideales.

Deseamos la pronta aparición del nuevo colega. —Ha llegado de Valladolid, donde ha permanecido durante el invierno al lado de sus padres políticos, D. Santiago Peña, acompañado de su esposa é hijo.—Bien venidos.

—Han fallecido en esta capital: D. Francisco de Paula Abad. D. Florencio Iglesias Blasco, hermano del diputado provincial D. Joaquín Iglesias.

D. Juan Ucero Legaz, escribiente de la Audiencia provincial de Soria. El joven Enrique Borque, hijo de nuestro convecino D. Ceclilio Borque, presidente de la sociedad de labradores.

Acompañamos á las familias de los finados en su justo pesar.

SANTORAL

Lunes 22.—Nuestra Señora de las Angustias, Santa Sotera y San Cayo, papa. Martes 23.—San Jorge, patrón de órdenes militares, de Aragón y Alcoy, Santos Clemente, Gerardo, Lucrecia y Adalberto, mártires.

Miércoles 24.—San Fidel de Simaringa, mártir, San Gregorio, obispo; San Juan de la Cruz, San Leoncio, mártir y San Honorio.

BOLSA ÚLTIMA COTIZACIÓN

FONDOS PÚBLICOS	PRECIO	ALZA	BAJA
4 % PERPETUO INTERIOR			
Fin corriente	82 70	>	>
Idem próximo	00 00	>	>
Al contado. En diferentes series.	83 30	>	>
5 % amortizable. Id. id.	101 20	>	>
BANCOS Y SOCIEDADES			
Cédulas hipotecarias al 4 %...	101 20	>	>
Acciones del Banco de España.	443 00	>	>
C. Arrendataria de Tabacos...	400 00	>	>
Unión de Explosivos	309 00	>	>
Oblig. Valladolid Ariza, serie A.	104 75	>	>
Idem M. Z. A. 4 %, serie C.	00 00	>	>
Banco Hispano-americano...	152 00	>	>
Acnes. azucareras preferentes.	77 50	>	>
Idem ordinarias.	41 00	>	>
Obligaciones de idem.	100 50	>	>
París, á la vista.	10 90	>	>
Londres, á la vista.	27 97	>	>

EL TIEMPO

Días	Máxima.	Mínima.	Presión.	Lluvia.	Dirección del viento.
19	14,4	0,4	670,2	>	O.
20	15,8	1,6	673,2	>	N. O.
21	25,0	0,6	673,3	>	N. E.
22	22,2	2,0	677,8	>	N. E.

L. LARRUGA DENTISTA

Establecido en Madrid.—León, 9.

Especialidad en construcción de dentaduras á las que por sus procedimientos especiales ha conseguido dar la más perfecta adaptación y solidez, siendo admirables sus resultados por la fácil, cómoda y perfecta masticación que con ellas se obtiene.

Empastes, incrustaciones de esmalte, orificaciones, coronas, dientes de espiña y demás trabajos especiales Americanos en oro y esmalte. Extracciones sin dolor y toda clase de operaciones de Cirujía Dental.

PRECIOS MÓDICOS

Permanecerá en esta capital, del 1 al 20 del próximo Abril.

HORAS DE CONSULTA: De nueve á doce y de dos á seis.—Fonda del Comercio.

A instancias de su numerosa clientela, ha decidido visitar esta población dos veces al año, haciendo su segunda excursión el próximo verano.

TIP. DE FERMÍN JODRA.

FÁBRICA DE JABÓN DE TODAS CLASES  
Premiado con Diploma de medalla de oro.

FÁBRICA DE LEGIA LIQUIDA  
para el colado y saneamiento de la ropa en frío.

**ALMACÉN DE COLONIALES**

para la venta al por mayor, rebajando los derechos de Consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

**PEDRO LLORENTE**

ESTUDIOS, 2, y COLLADO, 21  
SUCURSAL: Plaza de Aceña (antes Herradores), 15.—SORIA

Para obras jurídicas, baratas, las de

**EL SECRETARIADO**  
Los Secretarios de Ayuntamiento que sean suscriptores á "Tierra Soriana," pueden adquirir las con la rebaja del 45 por 100 de sus precios.

**FELUQUERIA HIGIENICA**  
con Estufa de desinfección.  
Única de su clase en Soria  
DE  
**Antonio Pérez Sevilla**  
Marqués del Vadillo, 15.—SORIA  
Prontitud, esmero y economía.  
SE ADMITEN ABONOS

**La Unión y el Fénix Español**

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.  
41 AÑOS DE EXISTENCIA  
Seguros sobre la vida.  
Seguros contra incendios.  
Subdirector en Soria D. Rafael Arjona, Plaza de Aceña (antes Herradores), n.º 15.

TALLER DE CARPINTERÍA

DE  
**Isabelo Marin**

NUMANCIA, 2  
Muebles y obras.  
¡Esmero! ¡Economía!

**LA CATALANA**

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES Á PRIMA FIJA  
CUARENTA Y DOS AÑOS DE EXISTENCIA  
Capital y reservas: 30.000.000 pesetas.  
Esta Compañía ha satisfecho hasta el año 1905, por 9.074 siniestros, la cantidad de 10.392.492 pesetas 35 céntimos.  
COMISIONADO PRINCIPAL DE LA PROVINCIA: D. EUGENIO VEGA  
Oficinas: Conde de Gómara, núm. 11.—SORIA

**Pedro Lobera é hijos**

PINTORES-DECORADORES  
Se reciben encargos en la Farmacia de D. Angel Lacalle y calle de Santa María, número 1, 2.º, Soria.

SOCIEDAD ANÓNIMA

**CROS**

Primeras materias para abonos  
La Administración de TIERRA SORIANA se encarga de transmitir gratuitamente los pedidos de sus suscriptores.  
Economía en los precios.  
Resultados sorprendentes.

**ANEMIA,** palidez, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

**Hemoglobina líquida del Dr. Grau.**

Depósito central: Grau y Buñil, S. en C.ª Campo Sagrado, 24, Barcelona. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de José Morales Grantes, Collado, 6.

**El señor Aceña**

sirve en el día con puntualidad, esmero y economía. Especialidad en el corte. La confección esmerada.

**NI EN PARÍS**

se trabaja tan perfecto ni tan barato como en el obrador de Sastrería que dirige don José Aceña, maestro en el ramo hace cuarenta años, el cual obrador económico se halla instalado en la calle de la Doctrina, núm. 12. Este señor, que ha hecho estudios profundos, ha podido conseguir que las prendas de caballero, señoras y niños, caigan con elegancia, según la moda lo exija. Sin embargo, no por eso su numerosa clientela y el público en general encontrarán alteración en los precios que tiene establecidos.

	Pesetas.
Trajes de caballero.....	8
Señores sacerdotes, setana...	8
Manteo.....	5
Trajes de niño, americana...	4
Bombacho.....	1'50
Marinera.....	4
Gabán.....	8
Planchar americana.....	1
Pantalón.....	0'75
Chaleco.....	0'50

Lo que participo á los parroquianos y á cuantas personas convenga utilizar mis servicios.

JOSÉ ACEÑA  
Siempre servidor.

**PLAZA Y PEÑA.** Compra y venta diaria de granos á precios corrientes. Venta de harinas y salvados.

Precios. Saco de harina de 100 kilos. 32 pesetas  
Arroba de harina..... 4

GRANEROS.—En Soria: Local de las antiguas oficinas de Hacienda.—En Almazán: Carretera de Madrid, esquina á la calle de las Posadas.

Nueva Farmacia y Droguería  
DE  
**ENRIQUE RAMIREZ**

(SUCESOR DE RUIZ)

Inmenso surtido en brochas, pinceles, purpurinas y todo lo concerniente á droguería.

Gran centro de especialidades farmacéuticas, aguas minero-medicinales nacionales y extranjeras, dosimetría, ortopedia y perfumería, etc.

Emulsión Ramírez de aceite puro de hígado de bacalao con hiposofitos de cal y sosa. Esta preparación reúne inmejorables condiciones terapéuticas por su exacta dosificación y elaboración perfecta; se emplea con gran éxito para combatir las dolencias pulmonares, tos, serófulas, raquitismo, debilidad general, afecciones herpéticas, inapetencia, desarreglos menstruales, etc., etc., es de un gusto agradable y de fácil digestión.

Elixir hidigestivo Ramírez á base de pepsina, pancreatina y diásticos empleado con sorprendentes resultados para combatir las enfermedades del estómago é intestinos, como diarreas, dispepsias, gastralgias, acedias, etc., etc.

Despacho esmerado de prescripciones magistrales (recetas); preparación de vinos y jarabes medicinales y ensayos.

Depósito de los célebres polvos de Cooper para la curación de la sarna ó roña en el ganado lanar y cabrío.

Precios muy económicos.

No equivocarse: COLLADO, 9.—(Planta baja de la fonda del Comercio).

NUEVA POSADA DEL MOTO  
DE  
**Angel Herrero Domínguez**

ZAPATERÍA, 31

En esta casa encontrarán los señores viajeros cómodas é higiénicas habitaciones y buena mesa, á precios reducidos.

NO EQUIVOCARSE:

NUEVA POSADA DEL MOTO

**Estómago Hígado**

**Aguas de Villaza**

**Excelentes para la mesa**

**Ferretería y taller de Cerrajería de CLAUDIO ALCALDE**

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Aceña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y del país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de mayor lujo.

Batería de cocina.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

Especialidad en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

Gran colección de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, posas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas para pozos y norias é infinidad de artículos que no se detallan por no molestar.

Armas de todas clases y artículos de caza.

Explosivos.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etc.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fijáos bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios.

**Enofosforina Serra**

Reconstituyente y remineralizante de primer orden ó base de GLICERO-FOSFATOS, NUEZ DE KOLA y otros TONICOS NERVIOSOS.  
Debe usarse en todas las convalecencias y en todos aquellos casos de agotamiento de fuerzas.

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS  
AL POR MAYOR: A. SERRA PAMIES.—PELAYO, 9, BARCELONA.